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５月はスタートに連休があったせいか、すぐに過ぎ去ったようで、気がつけばもう６月になり、

既に九州南部地方は梅雨入りが発表されました。佐賀県地方もまもなく梅雨入りするのではない

かと思いますが、一方で５月の終わりには北海道の網走地方で最高気温が３９．５℃を記録する

など、今年も異常な気象条件に振り回されるかもしれません。６月は明日から５年生の宿泊学習、

また１３日（木）からは６年生の修学旅行を計画しています。梅雨入り間近とは言え、雨に遭わ

ずに行うことができればと願っています。 

さて、６月１日（土）の土曜授業の休校については、大変ご迷惑をおかけしました。新聞やニ

ュースでも報道されましたので概要はお分かりと思いますが、３１日の午後１時過ぎに市教委よ

り緊急の連絡が入り対応に追われました。結果として特に事件や事故もなくよかったと思います

が、せっかく準備をしてくださっていた１・２年生の親子ふれあい活動や、お忙しい中に予定を

調整していただいていた引渡し訓練など、重要な行事を実施することができずに大変残念に思っ

ています。親子ふれあい活動と引き渡し訓練については、また２学期に改めて計画したいと思い

ますのでよろしくお願いいたします。 

新体力テストを実施しています 

文部科学省では、毎年「体力・運動能力調査」を実施して、

国民の体力・運動能力の現状を明らかにし、体育・スポーツ

活動の指導と、行政上の基礎資料として広く活用しています。

平成１１年度からは「新体力テスト」として、小学生は「握

力」「上体起こし」「長座体前屈」「反復横とび」「２０ｍ

シャトルラン」「５０ｍ走」「立ち幅とび」を行うことにな

っています。 

全国的に、近年の子ども達については、男女とも「反復横

とび」「２０ｍシャトルラン」などについては向上している

一方、「立ち幅跳び」「ソフトボール投げ」については低下

しているという傾向にあります。また、佐賀県の子どもたち

については、直近の調査では男女ともに、全ての学年の体力

合計点が全国に比べて下回っています。特徴としては、男子

は「長座体前屈」で上回った学年もありましたが、「握力」

「上体起こし」「反復横とび」「50m走」「立ち幅とび」は

全ての学年で下回っています。女子は全学年で「長座体前屈」

「５０ｍ走」「ソフトボール投げ」を除く全ての種目で全国

平均値を下回る結果となっています。（「平成２９年度佐賀

県子供の体力・運動能力調査」の概要より） 

本校でも５月１６日（木）２・３時間目を使って、屋外で

の実施が必要な「ソフトボール投げ」以外の項目を全校で行いました。高学年と低学年の組み合わせで記録や誘

導を高学年の児童がやってくれるなど、大変スムーズにできたと思いました。「ソフトボール投げ」については、

学年ごとに体育の時間を利用して行いました。結果について個別に公表することはありませんが、本校のデータ

も佐賀県へ送り、また佐賀県から国に送られ、県や全国調査の結果として公表されることになっています。 

学校教育目標  ＜自ら学び、心豊かにたくましく生きる児童の育成＞ 



人権教室で友だちを思いやる心について考えました 

 ５月２２日（水）の５校時には、全校で人権教室の集会を

行いました。人にはそれぞれ得意なこともあれば苦手なこと

もありますが、そのことが児童同士のトラブルの元になる場

面も多いです。相手の得意なことを認め、苦手なことを理解

し受け入れることから相手を思いやり、一人ひとりが安心し

て生活できる学校になります。 

全体での講話を聞いたり、各学級で見つけてくれた友だち

のいいところを「諸富北小学校のぽかぽか紹介」として発表

したりしたあと、最後に「ともだちはいいもんだ」の歌を歌い、各学級で友だちと自分の違いを「個性」として

尊重することについて考える時間としました。 

プール掃除で夏の学習の準備をしました 

５月２３日（木）の午後は５・６年生がプール掃除をや

ってくれました。前日から宮地先生の方である程度汚れを

おとしてもらっていたので、そんなにひどい汚れではあり

ませんでしたが、それでも６年生がプール内とプールサイ

ド、５年生が更衣室やシャワーのところとそれぞれ先生方

の指示を受けてよく動いてピカピカにしてくれました。お

かげで少し早めに終わることができ、早速注水に入りまし

た。満水になってから学校薬剤師の先生の水質検査を受け、

ＯＫが出たのでいよいよ明日から学年ごとにプール開き

を行います。これから夏休みまでの約１ヶ月半、体育の授

業はプールでの水遊びや水泳指導が中心となります。 

 

本物のバリトン歌手の歌声に触れることができました 
５月２４日（金）は佐賀市文化会館主催の「アーティス

ト特別授業」としてバリトン歌手の明珍宏和（みょうちん

ひろかず）さんのコンサートを本校で行っていただきまし

た。日頃歌手といえば、ＴＶで見るアイドル歌手のイメー

ジの子が多かったと思いますが、本物のオペラ歌手の圧倒

的な声量や表現の豊かさに触れ、驚いた子どもも多かった

のではないでしょうか。オペラの曲やシューベルトの歌曲

のほかに、「待ちぼうけ」「赤とんぼ」など子どもたちもよ

く知っている歌を次々に表現力豊かに歌い上げていただき

ました。最後には諸富北小学校の校歌も、伴奏者としてお見えの圓谷俊貴（つむらやとしき）さんのすば

らしい伴奏で、明珍さんといっしょに全校で歌いました。ちょうど明珍さんのすばらしい歌声を聞いた直

後だったせいか、子どもたちの歌声もいつもより大きく元気に歌えたような気がします。 

職員室前の廊下でメダカを飼っています 
５月の連休明けから準備をして、現在職員室前の廊下で

メダカを飼っています。メダカといえば昔はどこの田んぼや

水路にもいましたが、絶滅危惧種に指定されて話題になった

こともあります。佐賀市内にはまだたくさんいますので、先

日井上先生が捕まえてきてくださいました。ちょうど学習が

始まった５年生の理科の教材としても飼っていますし、子ど

もたちもよく通りすがりに見てくれているようです。 


